



Que se passe-t-il à Feigères ?

Bulletin de novembre 2015 • N° 10

Notre-Dame-de-la-Salette Un lieu, un monument, une histoire



Collection C. Megevand - La Salévienne - Mémoire alpine

Nous ne pouvons pas parler de la chapelle Notre-Dame-de-la-Salette sans commencer par **le Châtelard**. Entre 1400 et 1789, treize seigneurs règnent successivement sur ce promontoire, vaste construction munie de tous les perfectionnements de l'art militaire, situé à l'est de Feigères, à quelque 550 mètres d'altitude. C'est sur l'emplacement de ce château féodal que furent par la suite érigées la croix du Châtelard et la chapelle Notre-Dame-de-la-Salette.

Le révérend Mugnier, curé de Feigères de 1864 à 1884, veut édifier une chapelle sur l'emplacement même du manoir féodal, l'ancienne demeure du seigneur du Châtelard. Le curé veut que la paroisse ait son sanctuaire dédié à la Vierge face à la Genève protestante. La première pierre de cette chapelle a été bénie le 5 juillet 1874 et, à 75 ans, le curé Mugnier s'assure le dévouement des prêtres originaires de Feigères, plus spécialement l'un d'entre eux, l'abbé Philippe, curé de Bossey : ensemble, ils récoltent lentement des fonds.

À la mort du curé Mugnier en 1884, l'abbé Philippe hérite de la chapelle en cours de construction. Mais lorsqu'il décède à son tour, il n'a pas pris la précaution essentielle de désigner un successeur sûr et consciencieux

qui, bien que propriétaire fictif, aurait mis la chapelle à l'abri de toute revendication. Elle est alors mise en vente et devient d'abord la propriété d'un nommé Risse, banquier et habitant de Cervonnex. Puis, l'abbé Rannaud, curé archiprêtre de Saint-Julien, épris du zèle le plus louable, met une surenchère auprès du tribunal de Thonon pour en devenir l'acquéreur. Quelques années plus tard, le curé François Rosset finit d'édifier la chapelle et la bénit le 10 juillet 1927. Elle est vouée à la dévotion de la Vierge Marie apparue à la Salette dans la région grenobloise, d'où son nom.

Quelques légendes sont liées à ce lieu, comme celle de la Dame Blanche du Châtelard qui apparaît à la Salette chaque 31 décembre et montre l'entrée du tunnel conduisant au château de Ternier pour les uns, au fort de Songy pour les autres.

De nos jours, il ne reste du château médiéval qu'un pan de mur relativement bien conservé. Le parking de la chapelle est le point de départ d'une balade de 3 km qui passe par la Celle. Par ailleurs, tous les 15 août, la chapelle accueille des pèlerins. La messe, animée par la communauté, est suivie d'un verre de l'amitié et d'un pique-nique partagé. Une vente de pâtisseries permet de récolter quelques fonds pour entretenir le lieu. Nous ne pouvons que vous inciter à visiter et revisiter ces lieux qui font partie du patrimoine culturel et historique de notre village.

La commission Communication

Source : *Feigères*, Abel Jacquet, 1986, Imprimerie des Beaux Arts

Nous vous rappelons qu'UNE RENCONTRE EST PRÉVUE
LE VENDREDI 27 NOVEMBRE À 20H (salle le Châtelard),
pour toutes les bonnes volontés qui souhaitent s'investir
dans l'entretien de ce site privilégié dont nous apprécions
tous le charme, la beauté et la quiétude.
Contact : G. Messerli au ☎ 04 50 49 26 29